

Menschen führen heißt Menschen wertschätzen

Studentenzentrum Schweidt
lud zum Seminar „Menschen
führen lernen“ nach Löwen

22.09.2015

Bereits zum zweiten Mal kamen
Studenten und junge Berufstätige
vom 4. bis 6. September im
flämischen Löwen zur Tagung
„Menschen führen lernen“
zusammen. Wie bereits im
vergangenen Jahr organisierte das

Internationale Studentenzentrum Schweidt in Köln das dreitägige Seminar. Die zehn Teilnehmer warfen gemeinsam mit drei Referenten einen interdisziplinären Blick auf das komplexe Thema. Beiträge aus der Unternehmensführung, der Philosophie und der Psychologie wurden in Vorträgen und Workshops diskutiert und gemeinsam bearbeitet. Am Ende einer jeden Sektion stand eine Ergebnisformulierung, die den Teilnehmern Hilfen zur frühzeitigen Vorbereitung auf spätere Führungspositionen an die Hand gibt.

Heribert Funken, Abteilungsleiter Investitionsförderung bei der Sparkasse Aachen, zeigte anhand praktischer Beispiele aus seinem Arbeitsalltag auf, wie Führung funktioniert. Wichtig sei ein kontinuierlicher Dialog zwischen

Vorgesetztem und Mitarbeiter. In diesem Rahmen müssten gegenseitige Erwartungen offen formuliert werden. Bei der anschließenden Auflistung notwendiger Fähigkeiten zur Führung und zur Annahme von Führung ergaben sich zahlreiche Schnittmengen zwischen den beiden zuvor geteilten Teilnehmergruppen. Autorität, so war man sich einig, könne nur über das gute Beispiel und eine allgemeine Dienstbereitschaft erworben werden.

Ferdinand Benz, Geschäftsführer des Königsteiner Management-Institutes, machte einen Persönlichkeitstest mit den Teilnehmern. Diese auf drei Grundfarben beruhende Einstufung sei eine wichtige Hilfe für die bessere Einschätzung von Menschen. Jeder Persönlichkeitstyp, ob impulsiv-energisch, sachlich-nüchtern oder gemütlich-kommunikativ, habe seine Stärken. Sind diese einmal bekannt,

können sie ein wichtiges Instrument bei Verhandlungen und innerbetrieblichen Arbeitsprozessen sein.

Das Seminar wurde durch eine Führung in der Renaissancestadt Löwen und einen themenbezogenen Film abgerundet. Auch im kommenden Jahr lädt das Studentenzentrum Schweidt im September in das befreundete Studentenhaus Arenberg nach Löwen. „Das Thema ist so vielschichtig, dass wir es noch aus vielen anderen Disziplinen beleuchten können“, so Seminarleiter Ulrich Nagel.
